



Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern, liebe Kolleginnen und Kollegen!

Der **Start in die erste Schulwoche** nach den Weihnachtsferien war chaotisch. Manche Busse fuhren nicht, zahlreiche Schülerinnen und Schüler konnten daher nicht zur Schule kommen. Heute gab es keine weiteren Verkehrshindernisse, so dass die Schülerbeförderung wieder normal funktioniert hat. Schön, dass unsere Schülerinnen und Schüler wieder ihre Schule besuchen können!

Für das neue Jahr wünsche ich allen Frieden, Gesundheit und Gottes reichen Segen! Denjenigen, die eine Prüfung abzulegen haben, wünsche ich viel Erfolg!

Das neue Jahr startet mit einer **Änderung der Kommunikationskanäle** zwischen den Eltern und der Schule. Wie bereits bekannt gegeben wurde, werden die E-Mail-Adressen der Eltern nicht mehr weitergepflegt, die Kommunikation soll in Zukunft über WebUntis geführt werden. WebUntis kann entweder über einen Internetbrowser oder – noch bequemer – über eine Smartphone-App aufgerufen werden. Alle Informationen der Schule sollen in Zukunft darüber an die Eltern verbreitet werden. In Zukunft soll über WebUntis auch die **Krankmeldung der Schülerinnen und Schüler** erfolgen. Liebe Eltern, bitte beachten Sie die folgenden allgemeinen Hinweise zur Krankmeldung über WebUntis:

- Sie melden als Eltern Ihr Kind rechtzeitig vor Unterrichtsbeginn in WebUntis (über Abwesenheiten) krank.
- Bei einer Krankmeldung über WebUntis ist in den Klassen 5 bis 10 keine schriftliche Entschuldigung mehr erforderlich. Die Klassenleitung setzt den Entschuldigungsstatus dann im Laufe der folgenden Tage von „offen“ auf „entschuldigt“.
- Es ist weiterhin möglich, Ihr Kind telefonisch im Sekretariat krankzumelden, in diesem Fall müssten Sie aber der Klassenleitung so wie bisher zusätzlich eine schriftliche Entschuldigung zukommen lassen. Wir empfehlen die Meldung über WebUntis.
- In den Jahrgängen 11 bis 13 wird das Entschuldigungsheft geführt wie gewohnt. Die Klassenleitung bzw. der Tutor oder die Tutorin setzt bei Vorlage des Entschuldigungsheftes den Status auf „entschuldigt“.
- Bei längeren Erkrankungen nehmen Sie wie bisher persönlichen Kontakt mit der Klassenleitung auf.

Bei voraussehbaren Abwesenheiten von Ihren Kindern bitte ich darum, dass Sie, liebe Eltern, einen schriftlichen **Beurlaubungsantrag** bei der Klassenleitung oder beim Oberstufenkoordinator stellen, eine einfache Abmeldung über WebUntis ist in diesem Falle nicht möglich.

- Da Arztbesuche, Führerscheinprüfungen usw. in der Regel außerhalb der Unterrichtszeit liegen sollen, muss dafür im Voraus eine Beurlaubung beantragt und genehmigt werden.
- Bei eintägigen Abwesenheiten sind die Klassenleitungen bzw. der Oberstufenkoordinator zuständig. Mehrtägige Befreiungen oder Befreiungen direkt vor oder nach Ferien müssen beim Schulleiter beantragt werden.

Wir beklagen in diesem Schuljahr einen starken **Unterrichtsausfall**. Betroffen sind davon fast alle Fächer und alle Jahrgangsstufen, aber nicht alle Klassen. Grund dafür sind außergewöhnlich viele Schwangerschaften im Kollegium (das Leben geht weiter!) und einige Fälle schwerer und langfristiger Erkrankung. Die Suche nach adäquatem Ersatz gestaltet sich nicht immer einfach. Wir bekommen den bundesweit festzustellenden Lehrkräftemangel auch hier in Lingen sehr deutlich zu spüren. Ich bedanke mich bei Ihnen, liebe Eltern, und Euch, liebe Schülerinnen und Schüler, für das Verständnis in dieser schwierigen Lage.

Unsere **neue Heizungsanlage** ist betriebsbereit. Das Bistum Osnabrück hat in unserem Keller eine neue Heizungsanlage installieren lassen, die aus drei unterschiedlichen Systemen besteht: Es gibt einen Pelletofen, einen Gasbrenner (geeignet für Wasserstoff) und ein Blockheizkraftwerk (ebenfalls für Wasserstoff geeignet). Das Hauptlast soll in Zukunft der Pelletofen übernehmen. In der Schule ist es wie in den vergangenen Jahren warm, aber die Änderungen sind gravierend. Das Bistum hat hier eine Menge Geld investiert, um die Heizungsanlage auf einen modernen Stand zu bringen.

In diesem ersten Halbjahr gibt es noch wichtige **Termine**:

Am Samstag, den 13. Januar 2024, findet von 11 bis 14 Uhr der Tag der offenen Tür an unsere Schule statt. Wir präsentieren eine lebendige Schule mit einer starken Schulgemeinschaft und einem vielfältigen Bildungsangebot. Sagen Sie es gerne weiter!

Am 24. und 25. Januar halten wir die Zeugniskonferenzen ab. Die Konференzeinladungen werden noch an die Eltern- und Schülerverepreter versendet.

Am Mittwoch, den 31. Januar, werden in der 3. Stunde die Halbjahreszeugnisse ausgegeben, der Unterrichtsvormittag schließt dann nach der 3. Stunde, die Busse fahren entsprechend ab.

Am 1. und 2. Februar sind Zeugnisferien. Am 5. Februar beginnt der Unterricht des 2. Halbjahrs gemäß Stundenplan.

Herzliche Grüße

Christoph Gumenwald